

que la de los otros dos espacios geográficos. Más suave es el descenso de población activa de la Capital que en 1970 tiene un porcentaje de 31,3% que significa la cifra más alta de las aquí comparadas (gráfico 1). También, la disminución del grupo de edad potencialmente activo se da por igual en Hellín, la Capital y la Provincia. Sin embargo, donde más ha disminuido la cifra de población de 16 a 64 años en 1970 es en la Capital y en la provincia con un 57,8% y un 57,9%, mientras que Hellín tenía un 58,1%. En la Capital de 1960 a 1970 hay una disminución de un 63% a un 57,8% en el grupo de 16 a 64 años, lo que produce un incremento de los ancianos. Es decir, se produce una disminución del primer grupo y del segundo y un aumento del tercero. Aunque en 1970 se aprecia un ligero aumento del primer grupo. La población activa de Hellín, la Capital y la Provincia cada vez poseen mayor proporción de personas dependientes debido al envejecimiento de la población (aumentado por la emigración) y a que se está produciendo un ligero aumento de niños en edad de escolarización. La población activa de la Capital ha pasado de un 33,9% en 1950 a un 31,3 en 1973 (Cuadro 1) debido a lo anteriormente expuesto.

La disminución de la población activa provincial se debe, al igual que en la última década en la Capital, a un aumento de la población dependiente, de edad avanzado, que se produce en los últimos treinta años debido a la emigración, así de los 8,5% de más de 65 años en 1960 ha pasado a 10,7% en 1970, lo que indica que la población en edad avanzada ha aumentado sus efectivos en la provincia de Albacete y por lo tanto hay mayor proporción de personas dependientes frente a una disminución del grupo clasificado como activo, que en parte se debe al fuerte saldo emigratorio que experimenta toda la Provincia.

Teniendo en cuenta el sexo (gráfico 3 y 4), la desproporción entre activos masculinos y femeninos es clarísima, aunque a lo largo de los tres últimos decenios se refleja una tendencia al aumento de los porcentajes femeninos de Hellín. Este aumento se confirma para 1981 máxime cuando se está potenciando una industria textil que necesita mano de obra femenina con el inconveniente de que es una mano de obra sin ningún grado de cualificación. Además son contratadas como aprendizas durante varios meses y algunos de ellos quedan en paro, posteriormente.

Hay que tener presente que Hellín pertenece a una provincia donde el grado de participación de la mujer en el trabajo, siempre se ha mantenido muy inferior a la media nacional y su papel ha sido insignificante entre la población activa (7). A partir de 1940 se nota un progresivo aumento de la proporción, aunque en números absolutos el año 1970 registra un retroceso con respecto a 1960. O sea, que en la provincia de Albacete la participación de la mujer en las actividades económicas es escasa, inferior a la nacional y por su-

(7) Sánchez Sánchez, J.: Op. Cit. Pg. 190. 1º tomo.